



Das ist Matvii, 4 Jahre alt. Zu Kriegsbeginn versteckte er sich mit seinen Eltern im Keller, umgeben von Sirenen und Explosionen. Schließlich flohen er und seine Mutter aus Bachmut, doch sein Vater musste zurückbleiben. Nach zwei Tagen erreichten sie einen sicheren Ort im Westen der Ukraine. Die Erlebnisse hinterließen tiefe Narben.

Der Kontakt zu Tieren schenkt ihm Trost und weckt Erinnerungen an sein Zuhause. Er träumt von Frieden und davon, mit seiner Familie vereint heimzukehren.

Video-Reisebericht

von Klaus Schwertner,
Caritasdirektor Dez. 24



Caritas der Erzdiözese Wien
www.caritas-wien.at

Nothilfe für Menschen in der Ukraine

Humanitäre Lage in der Ukraine

In der Ukraine sind 14,6 Millionen Menschen auf humanitäre Hilfe angewiesen, darunter 4 Millionen intern Vertriebene. 3,2 Millionen Kinder sind vom Krieg betroffen, aber nur 30 % können die Schule besuchen.

Wir helfen

Seit über 30 Jahren hilft die Caritas in der Ukraine. Vor allem jetzt und trotz der schwierigen Bedingungen setzen wir unsere Hilfe fort und haben diese weiter ausgebaut. Auch im dritten und härtesten Kriegswinter wollen wir den Menschen beistehen und Kindern ein warmes und sicheres Zuhause ermöglichen. Unsere Hilfe umfasst Heizmaterialien, psychologische Hilfe, Lebensmittelpakete und Reparaturen. Gleichzeitig schaffen wir Perspektiven, indem wir intern vertriebenen Menschen helfen, wieder nachhaltig selbstständig zu werden – u. a. durch Mikrokredite für den Aufbau kleiner Geschäfte.

“Ohne die Caritas würde ich im Winter frieren.”

sagt Oleksandra (92) während die örtliche Caritas das Brennholz vor ihrem Haus ablädt.

So können Sie helfen

Wärme schenken

Vor allem ältere Menschen leiden sehr, das Geld reicht oftmals nicht einmal fürs Heizen. In kleinen Dörfern, die sonst keinen Zugang zu Heizmaterial haben, verteilt die Caritas Brennholz.

Mit **400 €** schenken Sie einer Familie Brennholz für fünf Wintermonate.

Lebensmittelpaket

Ein Nothilfepaket enthält u.a.: Zucker, Mehl, Tee, Sonnenblumenöl, Nudeln, Lebensmittelkonserven, Buchweizen, Grieß.

Mit **3.000 €** versorgen Sie 100 Haushalte für einen Monat mit Lebensmitteln.

Zukunft ermöglichen

Viele Kinder haben in den letzten drei Jahren traumatisierende Erfahrungen gemacht und brauchen dringend psychologische Hilfe.

Mit **11.000 €** ermöglichen Sie den Lehrgang: „Soziale und emotionale Bildung für Lehrkräfte in Kriegszeiten“ für 150 Lehrer*innen wodurch Stabilität für Kinder an 10 Schulen geschaffen wird.

Bankverbindung: Erste Bank
IBAN: AT47 2011 1890 8900 0000
BIC: GIBAATWWXXX
Kennwort: Ukraine

Danke!